

138, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.55, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e).

Vastes opérations de nettoyage à l'arrière du front européen en U. R. S. S.

Les troupes russes du général Wlassow y ont pris part et ont taillé en pièces des bandes de partisans

Quartier Général du Fuhrer, 25. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Sur le front de l'Est, en signalant un mouvement de troupes soviétiques de nos troupes de choc dans quelques secteurs.

La Luftwaffe a exécuté de lourdes

attaques contre des gares de débarquement ennemies, au se manifestant un important trafic, et a bombardé une grande gare de l'ouest-roumaine. Au cours d'une tentative faite par une formation de 11 avions d'assaut ennemis d'attaquer un aérodrome allemand du front de l'Est, 10 ont été abattus avant d'avoir atteint leur objectif.

Des formations de chasse roumaines opérant sur le front de l'Est, ont particulièrement distinguées ces derniers temps. Dans un court laps de temps, elles ont descendu en combat aérien 21 avions soviétiques et ont détruit 5 autres au sol.

Berlin, 25. — Tandis que le calme règne depuis des jours dans tous les secteurs du front de l'Est, les opérations de reconnaissance locale, une vaste opération de nettoyage a été entreprise à l'arrière du front, contre les innombrables bandes bolcheviques.

Ces bandes, qui se tenaient cachées dans les forêts et les marécages presque inaccessibles, s'étaient récemment regroupées. L'une d'entre elles, qui avait continuellement ravitaillé par avion, a été taillée en pièces dans un vaste camp fortifié, protégé par 120 grandes casemates. Vingt autres de ces camps où étaient emmagasinés d'immenses réserves de vivres et d'armes, ont également été détruits.

Quelques autres bandes de partisans qui maintenaient de vastes régions de l'hinterland sous la terreur, ont été taillées en pièces, avec l'aide de formations autochtones.

La participation des troupes russes

Berlin, 25. — L'épuration des territoires occupés de l'Est des bandes de partisans qui s'étaient constitués avec des résultats remarquables. Au cours des derniers jours, on a réussi à découvrir de nombreuses bandes soviétiques et à détruire leurs refuges.

Les formations du général Wlassow ont pris une part importante à ces opérations de nettoyage et se sont révélées comme des troupes sûres et courageuses.

Activité efficace de la Luftwaffe
Berlin, 25. — Dans le secteur Nord-Est de la tête de pont du Kouban, le 24 mai, deux attaques ennemies ont été repoussées avec succès. L'ennemi a subi de graves pertes et l'efficacité d'une compagnie, ont échoué. Dans les terrains marécageux de la côte de la mer d'Azov, des troupes de choc alle-

mandes ont réussi à pénétrer dans les lignes ennemies où elles détruisirent plusieurs positions ennemies. Elles regagnèrent ensuite leurs positions avec un grand nombre de prisonniers et un important butin. Au sud de Novorossiisk, l'artillerie a coulé un navire chargé du ravitaillement des Bolchevistes encerclés à la suite de leur débarquement.

La Luftwaffe a bombardé des concentrations de troupes et des batteries ennemies. En collaboration avec l'artillerie, elle a détruit un grand nombre de positions, de batteries et d'entrepôts de munitions, et a entravé le ravitaillement ennemi.

À la suite de cette opération, le nombre des tanks ennemis détruits dans la tête de pont du Kouban, depuis le début de ce mois, s'élève à plus de 200.

Sur le moyen Donetz, les troupes de choc allemandes enfoncèrent la résistance des occupants d'une tranchée ennemie près de Lissitshank et balayèrent les positions soviétiques sur une largeur de 300 mètres. Au nord-ouest de Bielgorod, des détachements de reconnaissance ennemis, composés d'une centaine d'hommes, fortement appuyés par des armes lourdes, se-

(Lire la suite en deuxième page)

APRÈS UN VOL PROLONGÉ ET DIFFICILE des avions italiens bombardent avec succès Port-Soudan et l'Erythrée

Les lignes aériennes anglaises ont leur point terminus à l'aérodrome de Goura.

Rome, 25. — Le Grand Quartier Général des forces armées italiennes communique :

Après un vol prolongé et difficile, des avions italiens ont survolé et attaqué efficacement des objectifs militaires dans le Soudan et l'Erythrée. Les ports de Djidjelli et de Bône ont été bombardés par des formations de l'aviation allemande. Un cargo a été abîmé et gravement endommagé.

Des raids ennemis sur les deux côtes du détroit de Sicile, sur Gênes et différentes localités en Sardaigne ont causé quelques dégâts. À Ragusa (Calabre, sud-est) ont été plus sensibles.

Au cours d'engagements opiniâtres, nos chasseurs ont descendu 8 bombardiers ennemis sur des objectifs dans le Soudan. Dix autres avions ennemis ont été anéantis par le défenseur antiaérien.

Rome, 25. — L'agence Stefani publie les détails intéressants suivants sur l'attaque effectuée par des avions italiens sur des objectifs dans le Soudan et en Afrique orientale italienne, attaque dont fait mention le communiqué de ce jour :

Dans la nuit du 23 au 24 mai, des bombardiers italiens à long rayon d'action, ont attaqué efficacement des objectifs militaires à Port-Soudan (Mer Rouge) et dans la région d'Asmara en Erythrée.

Cette opération était dirigée contre deux bases d'une importance capitale pour le ravitaillement ennemi au Moyen-Orient. Une grande partie du ravitaillement aérien arrivait par voie maritime à Port-Soudan, tandis que les transports aériens américains traversant l'Afrique et

les lignes aériennes anglaises ont leur point terminus à l'aérodrome de Goura.

Les avions italiens s'envolèrent à l'aube du 25 mai d'une base située dans la partie orientale de la Méditerranée. Après 11 h. 30 de vol, ils atteignirent Port-Soudan à une altitude de 300 mètres. Ils lancèrent leurs bombes explosives et incendiaires sur des dépôts et des entrepôts.

Poursuivant leur randonnée, les avions italiens arrivèrent, après 1 h. de vol au-dessus du port de Goura.

Cette attaque surprit complètement l'ennemi. Les aviateurs italiens jetèrent leurs bombes d'une hauteur de 1.000 mètres. Les projectiles touchèrent, avec une grande précision les objectifs fixés.

Tous les appareils ayant participé ce raid ont regagné leurs bases.

Le reste de la ville ne sembla pas avoir énormément souffert. Je ne fais pas cette remarque pour excuser ni accuser personne. Je constate simplement que la suite de mon voyage allait me mettre en présence de quelques spectacles rapides, sensationnels, qui se déroulaient dans un cadre merveilleux.

Je n'ai pas eu le temps de faire des photos ou au cinéma, mais de faire quelques notes, pour juger de ce que les Anglais ont réussi de supprimer des villes dont l'existence les gens.

J'étais, en effet, parti pour voir des constructions. Mais chemin faisant, j'ai vu aussi des destructions.

LA FORTERESSE EUROPÉENNE

Le terrorisme anglo-américain

J'ai passé le premier jour de ma randonnée, une bien mauvaise nuit à Dunkerque. Je ne dis pas cela pour me plaindre. Un journaliste qui voyage est toujours prêt à affronter les situations les plus inconfortables comme les plus confortables. Bien que le vent du matin eût fait de disperser la mauvaise humeur et les courbatures. Et j'aurais bien mauvaise grâce à ne pas reconnaître que partout où j'ai passé, mon circons et mes hâtes, furent la grâce, la correction et la cordialité mêmes. Bien que je fusse le civil curieux et importun.

Je dis cela pour corroborer d'un témoignage personnel, le fait bien connu que Dunkerque a eu grandement à souffrir de la guerre et que les voyageurs, ma foi, ne doivent guère espérer d'y trouver des commodités hôtelières particulières.

À Dunkerque, certes, le mal est grand, la destruction étendue ; mais elle est le résultat d'une bataille qui se livra là et elle se limite aux points où les troupes françaises eurent à soutenir la lutte pour retarder l'ennemi et permettre l'embarquement de Messieurs les Anglais.

Le reste de la ville ne sembla pas avoir énormément souffert. Je ne fais pas cette remarque pour excuser ni accuser personne. Je constate simplement que la suite de mon voyage allait me mettre en présence de quelques spectacles rapides, sensationnels, qui se déroulaient dans un cadre merveilleux.

Je n'ai pas eu le temps de faire des photos ou au cinéma, mais de faire quelques notes, pour juger de ce que les Anglais ont réussi de supprimer des villes dont l'existence les gens.

J'étais, en effet, parti pour voir des constructions. Mais chemin faisant, j'ai vu aussi des destructions.



Les journalistes assistant aux travaux de perfectionnement qui se poursuivent sans relâche, sur les côtes de l'Atlantique. (Ph. Siphos).

celle notamment de Saint-Nazaire. L'impression est curieuse de loin. On croirait apercevoir à l'horizon quelques vastes chantiers de constructions ou encore une énorme forêt de fûts calcinés ou blanchâtres dévastés par quelque mystérieuse maladie.

Je n'ai pas eu le temps de faire des photos ou au cinéma, mais de faire quelques notes, pour juger de ce que les Anglais ont réussi de supprimer des villes dont l'existence les gens.

J'étais, en effet, parti pour voir des constructions. Mais chemin faisant, j'ai vu aussi des destructions.

J'étais, en effet, parti pour voir des constructions. Mais chemin faisant, j'ai vu aussi des destructions.

J'étais, en effet, parti pour voir des constructions. Mais chemin faisant, j'ai vu aussi des destructions.

J'étais, en effet, parti pour voir des constructions. Mais chemin faisant, j'ai vu aussi des destructions.



L'ex-ministre Jean ZAY dont la phrase fameuse sur le drapeau français est bien connue, figurait aussi dans le chèque de la future internationale qui prépare la guerre. (Ph. Archives).

« Les Etats-Unis seront le centre du judaïsme dans un avenir proche. L'Amérique nous offre une heureuse combinaison de circonstances multiples et à l'avantage de nous n'en avons jamais rencontré de pareilles dans l'histoire de notre dispersion. »
Docteur Elias SALOMON. (New-York, 1921).

Les Japonais s'emparent d'un important point stratégique en Chine

Tokio, 25. — On mande d'un secteur de combat en Chine centrale : En dépit d'une résistance opiniâtre des troupes japonaises se sont emparées, le 22 mai, de la ville de Yuyang Kwang (Hupchi), important point d'appui ennemi dans la 6e zone de combat.

Changhaï, 25. — Comme il a été annoncé, ville de Yang-Kouan a été occupée par les Japonais.

À ce propos, l'Agence « Central Press » précise qu'après la perte de cet important point stratégique, la 10e armée de Tchoung-King est privée de sa base de ravitaillement, et en outre le 5e secteur ennemi est ouvert à l'invasion.

Les observateurs militaires de Tchoung-King ne cachent pas qu'après cette défaite, la situation des troupes de Tchoung-King est devenue très précaire dans le Hou-Nan et dans le Hou-Pe.

LA RECONQUÊTE DE LA BIRMANIE PARAIT SCABREUSE

Churchill et Roosevelt veulent, à toute force, rencontrer Staline

Geneve, 25. — On mande de New-York :

Dans un commentaire au sujet des entretiens qui se sont déroulés lundi entre Churchill et Roosevelt, le « New-York Times » écrit que l'objet des conversations a porté principalement sur les possibilités d'une offensive dans le Pacifique, destinée à reconquérir la Birmanie et à « délivrer » ainsi la Chine.

Les personnalités britanniques ont conseillé la prudence en objectant qu'une offensive en Birmanie s'avérerait très scabreuse.

N'importe où, mais voir Staline... Stockholm, 25. — Reprenant une information du correspondant américain du « Daily Mail », le « Nya Dagligt Allehandan » rapporte que Churchill a déclaré à des membres du Congrès qu'il était disposé à aller n'importe où pour mettre sur pied une conférence Roosevelt-Churchill-Staline.

Nouvelles de « notre » oncle d'Amérique

— Le rationnement de la viande entrera en vigueur au Canada le 27 mai.

— 34 sénateurs et 160 membres de la Chambre des représentants ont adressé à M. Churchill un appel en faveur de l'unité économique de l'Europe à l'issue entièrement la Palestine à ceux-ci et à les autoriser à avoir une armée.

— Toute circulation automobile qui n'est pas essentielle à la défense sera interdite à partir d'aujourd'hui à midi, dans douze Etats de l'Est américain, dont le district de Columbia.

— Une bagarre a eu lieu au camp de Susez (New Brunswick) entre soldats canadiens de souche anglaise et des Canadiens français de la province de Québec. Un soldat a été tué.

11 avions anglais abattus au cours d'une attaque infructueuse contre un convoi allemand

AU COURS D'UN RAID SUR DORTMUND, LA R.A.F. A PERDU 44 APPAREILS



Une escadrille de chasse dans les environs de la Mer Noire. (Ph. Belges-Press).

Quartier Général du Fuhrer, 25. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Lors d'un raid infructueux d'une puissante formation d'avions de combat britanniques contre un convoi allemand dans la mer du Nord, 11 avions anglais ont été abattus et 44 autres gravement endommagés.

La nuit dernière, des avions de combat allemands du type Heinkel ont bombardé les ports de l'Est de Djidjelli. Un cargo a été touché et gravement endommagé.

Berlin, 25. — A propos des succès remportés par des bâtiments de guerre allemands dont fait mention le communiqué de ce jour, le D.N.B. apprend que ces résultats ont été obtenus contre une formation d'environ 40 « Bristol-Beaufighter »

IL FAUT RENDRE D'URGENCE les titres de rationnement des travailleurs partis pour l'Allemagne

Nous lisons dans « Le Matin » :

Certains travailleurs partis pour l'Allemagne ont laissé leurs titres d'alimentation à leurs familles ; celles-ci, ignorant les règles sur le Ravitaillement, croient pouvoir les utiliser pour leur usage personnel. En procédant ainsi, ces personnes s'exposent à des poursuites judiciaires (amendes et prison).

Les personnes qui auront rapporté aux services de ravitaillement de leur marie avant le 1^{er} juin les cartes ainsi indûment détenues, ne feront l'objet d'aucune sanction. Passé cette date, elles seront passibles de poursuites.

L'ITALIE n'a pas l'intention de se tenir uniquement sur la défensive

Rome, 25. — Commentant la situation militaire, le « Messagero » écrit :

« Pour l'Italie, la guerre est entrée dans une phase plus décisive. On en voit les symptômes dans un accroissement sensible de la défense antiaérienne, ainsi que la preuve d'allures de destruction de plus de cent appareils ennemis, la semaine dernière. »

« Toutefois, une défense antiaérienne quelle que soit sa puissance ne parviendra pas à faire échouer complètement des raids aériens. Le renforcement de ces mesures contribue non seulement à diminuer les dégâts, mais impose également aux pilotes ennemis un lourd tribut. »

« Ces mesures et la mise au point des ouvrages fortifiés dans les îles et sur les côtes italiennes qui a pu être réalisée grâce aux opérations italo-allemandes en Tunisie, ne signifient nullement que l'Italie se tiendra exclusivement sur la défensive. Le fait que l'ennemi concentre ses efforts sur l'Italie exige évidemment des mesures défensives accrues pour rendre inexpugnable n'importe quel point de la forteresse européenne, mais cela implique tout ce que nous appelons des opérations offensives qui répondent à l'esprit impérial du fascisme. Comme par le passé l'aviation italienne et la marine de guerre avec ses moyens de combat et ses sous-marins meneront la vie dure à l'adversaire. »

« L'Allemagne a obtenu les résultats qu'elle voulait. Pendant cette même période, un croiseur, deux destroyers et six cargos de gros tonnage ont été gravement endommagés ; un sous-marin a été envoyé par le fond et son équipage fait prisonnier. »

DANS LE COURANT DE MAI Les sous-marins japonais ont coulé 110.000 tonnes de navires alliés...

Le Quartier Général impérial communique :

Du 5 au 14 mai, les forces navales japonaises, opérant dans le Pacifique, ont obtenu les résultats suivants : Les sous-marins ont coulé deux pétroliers japonais chacun 15.000 tonnes, six cargos d'une capacité globale de 65.000 tonnes, un transport de 10.000 tonnes.

De son côté, l'aviation de la marine a envoyé par le fond quatre transports japonais au total 8.400 tonnes.

Du 1^{er} avril au 20 mai, des forces navales japonaises ont coulé en outre dix-sept sous-marins ennemis.

...tandis que les forces aéro-navales italiennes en envoyaient 80.000 par le fond

La dissolution du Komintern n'a pas tué l'Internationalisme qui subsiste au sein de chaque parti communiste

Stockholm, 25. — Commentant la dissolution de la III^e Internationale, le « Ny Dag », organe du parti communiste suédois, écrit que cette décision du comité a été édictée tout particulièrement par la situation internationale compliquée et par les conditions très différentes dans lesquelles — par rapport à chaque pays — se poursuit la lutte pour la liberté.

« La dissolution de l'Internationale communiste, écrit le journal, n'a pas tué l'Internationalisme. Il continue à vivre au sein de chaque parti communiste qui poursuit sa tâche comme auparavant, même si la III^e Internationale a cessé d'exister en tant qu'organisme central et directeur. »

« Qui-vive nécessaire »
Berne, 25. — Le « Bund », commentant la dissolution du Komintern, écrit notamment : « Person-

ne ne s'imaginera que cette dissolution soit définitive, éternelle. Elle sera limitée à la durée de la guerre. Il n'est même pas certain que, pendant la guerre, la dissolution soit totale, effective. Chaque pays fera donc bien de rester sur le qui-vive. »

« Les communistes anglais insistent pour être accueillis par le Labour Party »
Amsterdam, 25. — Selon Reuter, une commission spéciale du parti communiste britannique a voté une résolution préconisant une campagne plus intense en faveur d'une union avec le parti travailliste. Invoquant la nouvelle situation intervenue, elle demande que des négociations soient amorcées immédiatement.

« Plusieurs disparus sont originaires du Pas-de-Calais »
Dans la liste des disparus du « Général Bonaparte », qui, ainsi que l'on sait, a été torpillé en Méditerranée, liste parvenue au secrétariat d'Etat à la Marine et aux Colonies, figurent les personnes suivantes :

Albertini (Jacques), Boulet (René), Francis-Edmond, Ghislaine, de Larosière (P.-de-C.), Guide (Francis) et deux enfants, à savoir : André, 2 ans, de Quéant (P.-de-C.) ; Pruvost (Gaston-André), de Saint-Omer (P.-de-C.).

« A la Conférence de Ravitaillement de Hot Spring la délégation russe réclame des vivres »
Geneve, 25. — On mande de New-York :

Le chef de la délégation russe à la conférence de ravitaillement de Hot-Spring a déclaré à la presse que l'Union soviétique avait besoin de plus de vivres.

« Troubles en Syrie... »
Smirne, 25. — Radio-Beyrouth annonce que les rations alimentaires ont de nouveau été réduites en Syrie. A la suite de cette décision, des troubles ont éclaté à Damas. La police a dû intervenir.

« ...et en Irak »
Erzeroum, 25. — Radio Bagdad annonce que des troubles provoqués par la disette alimentaire ont éclaté dans les régions habitées par les tribus des Tatars, dont le chef a été arrêté par les troupes gouvernementales envoyées en toute hâte sur les lieux.

EN QUATRIÈME PAGE : LE COIN DE LA FAMILLE